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评论

“这是由于色差造成的，长
江的水是黄色的，而秦淮河
是正常的景观水，江河交汇
的入江口就会有感官上的
色差，秦淮河的水不可能是
人们想象的黑臭水。”

上周六，微博认证知名香港
演员@罗家英发了一条消息，称
从南京世茂滨江希尔顿看到窗
外“墨汁般的污水从一条内河支
流源源不断流入长江”。 南京环
保局官方微博@南京环保也转发
并表示“痛苦”。对此，环保部门
如此解释。

贫穷富翁：你是色盲，还是
把我们当色盲？

海浪：我说阁下，能不能办
点实事！

木屋清泉：俗话说做一天和尚
撞一天钟，您就稍微撞一下钟吧。

岛歌少女：别胡说了，赶紧
去治理吧。

楚人老： 一条大河波浪宽，
风吹垃圾臭两岸。

宇直绿红： 哪里都差不多，
环境治理刻不容缓。

铜锣湾：痛苦有用吗？这样
的解释，民众很痛苦。

“我们坚守岗位成了黑心医
生， 她常年不工作却是英
雄。”

3年前，医生兰越峰举报医院
领导贪腐、 违规购置设备和过度
医疗， 成为全国闻名的“走廊医
生”。1个月前， 她的同事走上街
头，要求开除兰越峰。同事们这么
质疑。

左眼：工作不工作，骂不骂医
院，其实和是否英雄无关，敢于揭
露医院的黑暗，才是英雄，不要偷
梁换柱。

见到鬼：只想说一句“可怜之
人必有可恨之处”！

甲丁丙乙： 不工作不一定是
错的，工作了也不一定就是对的，
天天坑蒙拐骗也叫工作？

弱势力：好人难做？
一二三： 人家不与你们同流

合污就骂人家，未免太过分了吧。
笑不出来 ： 不能以偏概全，

这种质疑也有道理。
暗香汐傲雪： 过度医疗、回

扣、红包，本来就是一直存在的事
实。

禅易： 这应该是属于羡慕嫉
妒恨吧！

自1月28日起启用的广
州市社会福利院“婴儿安全
岛”从16日起暂停试点，这是
目前全国25个试点中首个暂
停使用的“婴儿安全岛”，在
此前48天中，“安全岛” 共接
收弃婴262名。为何启动试点
不足两个月就宣布暂停使用？
广州市福利院院长徐久表示，
由于安全岛的启动，广州市福
利院接受弃婴的数量远远超
过预期， 并且已经达到了极
限。（3月17日《南方日报》）

近50天的试运行就接收
了262名弃婴，换句话说就是
让262名弃婴的生命得到了
更好的保障，广州的“婴儿安
全岛”可谓功德无量。这样的
事实能够说明，“婴儿安全
岛”确实有用、有效，应该坚持
下去。

当然， 短时间内弃婴大量
出现， 超出了福利院的接收能
力，这是一个客观困难。如果福
利院不顾自身条件照单全收，
只会降低婴儿的生活质量和安
全系数，那样反倒有违设立“婴
儿安全岛”、让弃婴得到良好照

顾的初衷。所以，广州市在不堪
重负的情况下暂停“安全岛”的
运行，也属于无奈之举,也是较
为明智的一种做法。

不过，报道中一个细节非
常值得我们注意。据徐久院长
介绍，从“婴儿安全岛”接收的
弃婴情况看，各试点城市的差
异很大，最早开展试点的石家
庄市在两年半的时间里接收
弃婴约180人。内蒙古乌兰察
布市儿童福利院于2013年4
月开展试点，至2014年2月仅
接收4名弃婴,而广州在一个
半月试点时间就接收了超过
200名弃婴。于此而言，暂停
“婴儿安全岛” 试点也在预料
之中，优越的地理位置，庞大
数量的人口、 交通条件的便
利，注定会让广州成为婴儿遗
弃的洼地。

显然，同样是设立了“婴
儿安全岛”， 却有的城市人满
为患， 有的城市门前冷落。如
果能够做到“全国一盘棋”，对
接收的弃婴进行统一协调管
理，在不同省市地区间“削峰
填谷”， 就会让广州市福利院

不再有不堪重负的烦恼，也会让
内蒙古福利院这样弃婴少的地
方的接收能力不再闲置。这无疑
是一个行之有效的办法。

比如在唐山大地震和汶川
大地震之后， 面对大量震后孤
儿， 国家就没有把困难留给地
方，而是在全国范围内联动，使
得数量庞大的孤儿都得到了应
有的照顾，真正使人感到，再大
的困难如果由全国三十多个省
市自治区共同承担， 都会变得
微不足道， 真正体现了我们的
制度优势， 让人感到了社会的
温暖。

民政部副部长窦玉沛曾表
示，设立“婴儿安全岛”的做法请
国内外的专家学者、 社区工作
者、社会组织的代表进行了认真
反复的论证，形成了共识，专家
学者们建议在全国推广。既然如
此，“婴儿安全岛”就应该成为每
一个城市的“标配”。同时，还应
该让“安全岛”里的弃婴实现全
国“共享”， 举全国之力进行保
障，这样弃婴的问题就能够彻底
解决，也不会再出现广州这样的
困境。 ■刘昌海

日前，四川成都市纪委监察
局会同市国资委制定出台了《关
于加强和改进市属国有企业纪
检监察组织建设的实施意见》，
从市属国企专职纪检监察工作
人员的配备，到对市属国企纪委
书记的统一管理、 统一选拔、统
一薪酬，一场力度空前的纪检监
察体制改革正在全面推进。改革
的目的很明确：提高国有企业纪
委监督的独立性和权威性，让国
企纪委书记敢于、善于监督国企
一把手。

这个新闻的一个亮点是：成
都调整12家市属国企纪委书记将
不再由企业提名。

其实，早就该这样了。以往
所见，国企纪委书记大都由企业

提名， 纪委书记选拔、 分工、薪
酬、考核等各个方面都要由企业
决定，亦即是说：纪委书记要监
督的对象实际上决定着与自己
切身利益相关的诸多事项。在这
样的体制下，纪委书记是企业领
导的下属、同僚。纪委书记也是
人，要他们全心全力去监督自己
的上司、同事，他们怎么敢、怎么
能，又怎么会去尽责？于是，国企
纪检部门往往要么形同虚设，只
会抓抓小吃小喝小腐败；要么干
脆沆瀣一气， 与贪腐的领导、同
僚勾结成伙， 自身成为腐败分
子，即便出重手抓腐败，也不过
是假借反腐名义打击异己———
左手监督右手，注定陷入越反越
腐败的黑洞与怪圈。

成都市之所以下定决心， 要从
根本上改革国企纪检体制， 就是因
为在既往教训中吃过“苦头”。自
2012年起， 成都市先后查处了工投
集团、兴蓉集团等5家市属国有企业
负责人严重违纪违法案件。 其中不
少涉案国企， 即便是管理相对规范
的上市公司，也没有避免从董事长
到董秘统统“落水”的尴尬局面。团
伙窝案频现，暴露出现有国企纪检
监察体制之欠缺： 倘若国企自身的
纪检监察部门能充分发挥监督作
用， 未必不能防微杜渐、 防患于未
然。

国企腐败，不仅事关企业领导
团队自身的廉洁高效，更攸关市场
经济环境的公正、公平；国企腐败，
常常还与政界官员腐败相勾结、不

分彼此，加剧了腐败程度与反腐难
度，例如日前披露的四川系列腐败
案。 因此，实际上，国企腐败是综
合危害力最大的腐败，但相对于官
员腐败， 民众注意力并不那么集
中，甚至对某些国企“功臣”蜕变为
腐败分子抱有莫名的同情之心。这
其中缘由，国企纪检部门平时监督
发现不力， 也多有关系———其实，
腐败早已有端倪，却因纪检部门的
隐忍甚至包庇，等事态严重到再也
无法遮掩了，往日的企业功臣变成
了贪腐分子， 才仿佛是一夜“突
变”。

国企纪检部门反腐不力，自
然也会有损自身的权威性， 但根
本原因还是在于现行的国企纪检
监察体制决定了其独立性不足。

正是看到其中弊端， 成都市方才
加大改革力度， 改革的目标设定
为提高国有企业纪委监督的独立
性和权威性。 独立性与权威性相
互支撑，可谓是切中肯綮。为防止
“近亲繁殖”， 还设置了岗位轮换
制度， 对于这一系列的改革措施
与改革勇气， 值得抱有积极肯定
的态度去观察、支持。

党的十八届三中全会决定提
出，要推动纪检工作双重领导体制
制度化，从这个层面去理解，成都
市正在进行的改革探索也正是相
应的落实与实践。成都国企纪检体
制改革或者可以成为他山之石，为
其他地方提供借鉴，也为全国纪检
体制的深化改革提供样本 ，不妨给
予更多期待。 ■本报评论员 赵强
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非常语录… 余以为…

“婴儿安全岛”应该全国一盘棋

原价:�270元
现价:�198元
（安装以实物为准）

室内升降晾衣架
（特价）
（3.18—3.31）

活动

●免费上门安装
●保修期一年
●免费送15个衣架

换个晾衣架 好晒厚冬衣
好繁琐、 好烦躁！买

了新车， 面临一堆的问
题，曾小姐都快哭了。

“买了新车， 现在
是新车上牌、以后车辆
年检、补牌、补办驾驶
证、行车证、代缴桥路
费、车辆违章罚款等与
用车有关的事务，好繁
琐、好烦躁！耗费我大
量时间。” 曾小姐春节
后用自 己的积蓄买了
个车，但一想起以后办
理这些手续过程复杂，
再加之路途遥远，她马
上头大了。很多车主朋
友会有相同的经历每
年往往在办理车务时
花费大量的时间、人力
和物力 ， 结果却是劳

力劳心。
现在车主有福啦！从

今以后，这一烦恼将一扫
而光， 三湘都市报96258
公众服务中心将提供车
务代办一条龙服务，省时
又省心， 驾驶证到期换
证、 驾驶证损毁换证、补
领驾驶证、 自愿降低 准
驾车型换证、补领体检回
执、违章查询等车务服务
都在服务范围之列。

96258将给车主提供
安心、开心的规范化汽车
服务，为您节省宝贵的时
间， 为您的生活提供方
便。车主如有任何涉及车
管车务证照方面的问题，
可以直接拨打96258进行
电话咨询 。

车务代办 96258一条龙

结束了一段阴雨不断的天气，长
沙迎来了艳阳天，这种天气正是市民
们晒被子、晒冬衣的好时节。把衣服
晒在阳台内，阳台小，钢丝线又不够
多，晒被子、晒冬衣这样的小事情，成
了大 问题。

周日上午，四方坪的小姚打算利
用周末把家里的厚衣服、大被盖全部
清洗、晒干，准备收起来，没想到，才
洗好正要晒起来，家里的晾衣架的钢
丝突然断了。 她想起三湘都市报
96258公众服务中心推出了安装维修

晾衣架服务， 小姚立刻拨打热线
96258求助。

周日下午，维修安装师傅陈师
傅立马上门，一会就给小姚家安装
了新的晾衣架 。 刘师傅还嘱咐小
姚，自动晾衣架最容易坏的地方是
钢丝和摇手器， 除了操作不当，长
时间使用磨损也会造 成损坏 ，一
定要注意维护，这样就能延长它的
使用寿命。

拨打96258预约晾衣架，96258负
责免费上门安装，保修期一年。

96258
便民服务项目：

管道疏通、洁
具维修、 除虫灭
害、 搬家搬厂、环
境检测、 电脑维
修、 开锁修锁、家
电维修、 机票代
购、 清洗保洁、房
屋修缮， 房屋装
修、 家电清洗、清
洗保洁、保姆钟点
工、 开荒保洁、 模
特礼仪


